Правописание окончаний глаголов и суффиксов причастий

25.Правописание безударных окончаний глагола зависит от его спряжения.
	
	     1 спряжение
	        2 спряжение

	1, 2 лицо, ед. и мн. ч. 
3 лицо, ед. ч.
	              Е
	                 И               

	3 лицо, мн. ч.
	        -УТ-ЮТ
	           -АТ -ЯТ


 Ко 2 спряжению относятся все глаголы на –ИТЬ, кроме брить, стелить, 7 гл. на –ЕТЬ: смотреть, видеть, ненавидеть, вертеть, терпеть, зависеть, обидеть, 4 гл. на –АТЬ: гнать, держать, слышать, дышать. К 1 спр. относятся все остальные глаголы. 
Борется (бороться 1 спр.), зависит (зависеть 2 спр.)

49.В суффиксах действительных причастий настоящего времени -УЩ-(-ЮЩ-) и -АЩ-(-ЯЩ-) пишутся: 1)буквы У и Ю, если причастие образовано от глагола 1 спр.,
2)буквы А и Я, если причастие образовано от глагола 2 спряжения.
Борющийся (бороться-1спр.) Любящий (любить-2 спр.)

50.В суффиксах страдательных причастий настоящего времени -ЕМ- и -ИМ- пишется: 1)буква Е, если причастие образовано от глагола 1 спр. 2)буква И, если причастие образовано от глагола 2 спр.
 Видимый (видеть-2 спр.), увлекаемый (увлекать-1 спр.)

51.Буквы А и Я пишутся перед одной или двумя буквами Н в причастиях и прилагательных, образованных от глаголов на –ать или –ять. 
Размешать – размешанный.
Буква Е пишется перед одной или двумя буквами Н в причастиях и прилагательных, образованных от глаголов на –ить или -еть. 
Закрученный – закрутить. 

55.В суффиксах причастий -ЕНН- и -ЕН- после шипящих под ударением пишется Ё, без ударения - Е. Завершённый, скошена.

Образование действительных причастий прошедшего времени
	строить
	-ВШ-
	строивший

	засеять
	
	засеявший

	расколоться
	
	расколовшийся


Обратите внимание, что перед суффиксрм ВШ сохраняется суффикс глагола неопределённой формы  Строить - строивший
